

L'année 2015 a été une excellente année pour les historiens qui ont assisté à plusieurs activités en nombre record. En premier lieu, pas moins de 607 congressistes sont venus à la réunion annuelle de la SHC à Ottawa cette année, fracassant ainsi le record de participants de 499 qui avait été établi à la réunion annuelle à Concordia en 2010. Le thème de cette année « Repenser l'interdisciplinarité en histoire » a trouvé un écho chez plusieurs historiens qui pouvaient choisir parmi 129 sessions à l'évènement annuel de la SHC.

De même, le 22e Congrès international des sciences historiques qui a eu lieu à Jinan en Chine à la fin août a également battu un record pour le nombre de congressistes de 1 500 participants qui avaient été atteint à Montréal en 1995. 2 686 historiens venus du monde entier ont assisté au congrès quinquennal qui avait lieu en Asie pour la toute première fois. J'ai eu le plaisir d'y être, tout comme Catherine Carstairs, la représentante de la SHC (dont le mandat a pris fin à l'issue du congrès de cette année) auprès du Comité international de sciences historiques (CISH). J'ai pris part au vote lors des deux assemblées générales annuelles qui sont organisées au cours de cet évènement d'une durée d'une semaine. J'ai également assisté à certaines des 153 sessions du programme. Le Canada était bien représenté avec 59 inscriptions. Trois villes étaient candidates pour accueillir le 23e Congrès en 2020 - Athènes, Grèce ; Tampere, Finlande ; et Poznan, Pologne. Poznan a été le choix de la grande majorité des 54 délégués. Nous espérons qu'il y aura un important contingent d'historiens canadiens en Pologne en 2020. À cet égard, la nouvelle représentante de la SHC auprès du CISH, Laurence Monnaie (Université de Montréal) enverra un appel à communications en 2018 en prévision du prochain congrès.

Enfin, les Prix d'histoire du Gouverneur général, qui récompensent les meilleures initiatives en lien avec l'histoire et le patrimoine, a eu lieu à Rideau Hall le 16 octobre. L'évènement gagne en popularité chaque année. Les prix décernés par le gouverneur général comprennent – les médias populaires, l'enseignement, la programmation communautaire, les expositions muséales et la recherche savante. Ce dernier prix est remis au lauréat du prix Sir-John-A.-Macdonald chaque année. La lauréate de cette année, Jean Barman était présente pour accepter le prix pour son livre *French Canadians, Furs, and Indigenous Women in the Making of the Pacific Northwest*.

Je pense que vous serez d'accord pour dire que l'histoire est plus pertinente que jamais.

**Michel Duquet**  
Directeur général

2015 has been an exciting year for historians with numerous conferences and other activities attracting record numbers of participants. First, the CHA Annual Meeting in Ottawa attracted no less than 607 participants easily surpassing the 499 who attended the event at Concordia in 2010. This year's theme, "Rethinking Interdisciplinarity in History" resonated with a large number of historians who could choose from 129 sessions at the CHA annual gathering.

Similarly, the 22nd International Congress of Historical Sciences that was held in Jinan, China at the end of August also broke its record attendance of 1,500 participants that had been reached when the congress was held in Montreal in 1995. 2,686 historians from all over the world attended the quinquennial congress that took place in Asia for the very first time. I had the pleasure of being there, together with Catherine Carstairs, CHA liaison (whose mandate ended at the close of this year's congress) with the Committee of International Historical Sciences (CISH), and voted at the two AGMs that are organised during this week-long event. I also attended some of the 153 sessions that made up the program. Canada was well represented there with 59 registrations. Three cities bid to host the 23rd congress in 2020 – Athens, Greece; Tampere, Finland; and Poznan, Poland. Poznan was the choice of the vast majority of the 54 delegates. We hope to see a large contingent of Canadian historians in Poland in 2020. In this regard, the new CHA representative with CISH, Laurence Monnaie (Université de Montréal) will be sending out a call for paper in anticipation of the next congress, sometime in 2018.

Finally, the Governor General's History Awards, which are the top honours in the field of history and heritage, took place on October 16 at Rideau Hall. The event celebrates the very best in Canadian achievements related to history and grows in popularity every year. The awards presented by the Governor General include - Popular Media, Teaching, Community Programming, Museum Exhibits and scholarly research. The latter is given to the Sir John A. Macdonald prize winner every year. This year's laureate, Jean Barman was present to accept the prize for her book *French Canadians, Furs, and Indigenous Women in the Making of the Pacific Northwest*.

I think you will agree that history is as relevant as ever.

**Michel Duquet**  
Executive Director